

COLABORADORES

Marie-Chantal Barre

- Doctora en Estudios Latinoamericanos, Instituto de Altos Estudios de América Latina, Universidad de París III. Ha colaborado con la UNESCO, El Colegio de México y otras instituciones. Autora de numerosos escritos sobre su especialidad, publicados en diversos países. Actualmente es investigadora en Ciencias Sociales, con énfasis en la cuestión indígena y los refugiados en América Central.

Antonio Dueñas Pulido

- Cursó estudios de Derecho, con especialización en Relaciones Internacionales en Moscú y en El Colegio de México, y de Diplomacia en el Instituto Internacional de Administración Pública de París. En la Secretaría de Relaciones Exteriores ha ocupado diversos cargos. Ha estado comisionado en las embajadas de México en Francia, República Popular de China, India y la URSS. Miembro de diversas comisiones bilaterales. En la actualidad es director general para Europa Oriental y la URSS, Secretaría de Relaciones Exteriores.

José Ignacio Echeagaray

- Egresado de la Escuela Libre de Derecho. Ha sido profesor en la Escuela Libre de Derecho, en la Facultad de Jurisprudencia de la UNAM y en la Facultad de Derecho de la Universidad Iberoamericana. Desde 1959 se ha dedicado a la labor editorial sobre temas relacionados con el arte y la historia de México. Actualmente es presidente de la Editorial San Ángel.

Sergio Fernández

- Doctor en Lengua y Literatura Españolas, Facultad de Filosofía y Letras, UNAM, donde recibió el nombramiento de profesor emérito. Autor de innumerables ensayos y reseñas literarias. Ha sido profesor visitante de las universidades de Sao Paulo, Brasil; Columbia, Estados Unidos; y Cracovia, Polonia, entre otras. Actualmente es profesor de tiempo completo en la Facultad de Filosofía y Letras.

- Manuel Morán Rufino
- Licenciado en Relaciones Internacionales, El Colegio de México. Actualmente es profesor del Instituto de Capacitación Política, PRI; editorialista y articulista del periódico *UnomásUno*, y funcionario de la Dirección General del IMRED.
- Emilio O. Rabasa
- Doctor en Derecho, UNAM. En el campo académico ha sido jefe del Departamento de Escuelas Incorporadas y secretario del Doctorado de la Facultad de Derecho de la UNAM. Autor de la iniciativa para la creación de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. En la administración pública ha ocupado, entre otros, los siguientes cargos: subgerente y director general de Afianzadora Mexicana, S.A., director del Banco Cinematográfico, S.A., embajador de México ante el gobierno de Estados Unidos de América y secretario de Relaciones Exteriores.
- Luz Marina Ruiz
- Licenciada en Relaciones Internacionales, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNAM. Actualmente realiza diversos trabajos de investigación sobre su especialidad.
- Luis Mario Schneider
- Licenciado y doctor en Letras, Facultad de Filosofía y Letras, UNAM. En el campo académico ha sido profesor en las universidades de Xalapa; San Luis Potosí; Rutgers, Estados Unidos y en varias instituciones argentinas. Autor de numerosos escritos literarios, políticos y sociales, entre los que destaca *Obra Diplomática de Genaro Estrada*. Actualmente es colaborador literario en revistas y diarios, e investigador titular en el Instituto de Investigaciones Bibliográficas de la UNAM.
- Fernando Tapia Jardón
- Egresado de la licenciatura en Relaciones Internacionales, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNAM. Actualmente es coordinador de técnicos especializados en el Área de Publicaciones del IMRED.